

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 6.1 Kesimpulan

Di penelitian ini dalam melakukan analisis diperlukan pengambilan data sebanyak 137 responden melalui penyebaran kuesioner. Untuk respondennya yaitu pedagang yang berdagang pada Pasar Atas Kota Bukittinggi. Selanjutnya kelompok responden akan dibagi kedalam dua kelompok penelitian yaitu kelompok *treatment* dan kelompok kontrol. Kelompok *treatment* pada penelitian ini yaitu pedagang yang berdagang pada gedung yang mengalami revitalisasi. Kelompok kontrol yaitu pedagang yang berdagang pada tempat yang tidak mengalami revitalisasi. Variabel yang diteliti yaitu omset harian penjualan dan pendapatan pedagang baik sebelum dan sesudah revitalisasi pasar.

Hasil dari penelitian ini bertujuan melihat apakah terdapat perubahan pendapatan pedagang akibat adanya revitalisasi pasar. Sehingga hasil penelitian dapat dijadikan salah satu bahan pertimbangan atau acuan yang berguna baik bagi pedagang maupun pemerintah terkait.

Berdasarkan analisis dengan menggunakan metode *Randomized Control Trial* (RCT) menggunakan aplikasi stata 14 dapat ditarik kesimpulan dampak revitalisasi Pasar Atas Kota Bukittinggi berpengaruh terhadap omset harian penjualan dan pendapatan pedagang. Berikut hasil analisisnya:

1. Variabel omset penjualan

Variabel omset penjualan pedagang menunjukkan adanya perubahan yang signifikan akibat revitalisasi pasar. Omset penjualan mengalami penurunan setelah adanya revitalisasi pasar.

2. Variabel Pendapatan

Variabel pendapatan pedagang menunjukkan adanya perubahan yang signifikan akibat revitalisasi pasar. Pendapatan pedagang mengalami penurunan akibat omset penjualan mereka mengalami penurunan akibat revitalisasi pasar sehingga banyaknya toko atau kios pedagang yang tutup.

Penurunan omset dan pendapatan pedagang akibat revitalisasi Pasar Atas Kota Bukittinggi diakibatkan keadaan pasar sepi pembeli, hal ini dampak kehilangan pembeli langganan mereka akibat situasi dan kondisi pasar yang berubah setelah revitalisasi. Sehingga perlu adanya waktu untuk penjual dan pembeli dalam menyesuaikan dengan lingkungan pasar yang baru. Juga perlunya tindak lanjut dari pemerintah menanggapi hal ini agar tidak berlarut-larut.

## 6.2. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah ditemukan, maka dapat dikemukakan beberapa saran dan rekomendasi:

1. Dari hasil penelitian dinyatakan bahwa pendapatan pedagang mengalami penurunan akibat revitalisasi pasar, sehingga disarankan perlu dari pedagang juga melakukan strategi jual kepada pembeli, seperti promosi, pengadaan acara atau *event* dan lainnya. Pedagang juga harus memahami pola perilaku konsumen agar bisa menarik konsumen untuk membeli
2. Bagi Dinas Koperasi UMKM dan Perdagangan diharapkan dukungan serta arahan agar suasana pasar kembali kondusif seperti sedia kala. Dan juga memberikan arahan kepada pedagang untuk kembali membuka tokohnya.
3. Bagi peneliti selanjutnya bisa lebih memperdalam konsep dan materi penelitiannya dan bisa mengambil tempat penelitian yang lain dan ukuran sampelnya lebih diperbesar lagi jangkauannya. Dan juga mengenai variabel yang mempengaruhi pendapatan tersebut lebih jelaskan agar sasaran dalam penelitian lebih jelas dan terarah dengan baik. Peneliti selanjutnya juga diharapkan memberikan arahan tentang konsep variabel yang diteliti kepada responden sehingga responden menjadi paham dan lebih akurat dalam memberikan jawabannya.